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Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport 

_________________________________________________________ 
 

 
Sitzungsdatum: Montag, den 05.07.2021 
Beginn: 17:30 Uhr 
Ende 18:22 Uhr 
Ort, Raum: Hybridsitzung  

 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Frank Bittner  

Amtsleiter 
Herr Alfons Echtermann  

Verwaltung 
Herr Sven Friedrich  

Ausschussvorsitzende/r 
Herr Florian Hinxlage BFD  

Protokollant/in 
Frau Heidi Bellersen  

stellv. Ausschuss Vorsitzende/r 
Frau Claudia Bausen BFD  

ordentliches Mitglied 
Herr Markus Blömer SPD  
Herr Robert Blömer CDU  
Herr Tobias Blömer BFD  
Frau Nicole Bramlage CDU  
Herr Tim Julian Dorniak CDU  
Herr Christian Garvels CDU  
Herr Andreas Nordiek CDU  
Herr Udo Quaschigroch SPD  
Frau Tanja Ruhe CDU  
Herr Andreas Windhaus CDU  

stimmberechtigtes Mitglied 
Frau Violetta Frellich  
Herr Axel Krämer  
Frau Christine Stottmann  
 
Abwesend: 

stimmberechtigtes Mitglied 
Frau Hildegard Herms-Westendorf  
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Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 
 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Aus-

schusses für Schule, Kultur und Sport vom 16.02.2021 
 

   
 3   Bericht zu den Schülerzahlen und eingerichteten Klassen an 

den Schulen zum Schuljahresbeginn 2021/2022 und voraus-
sichtliche Entwicklung der Schülerzahlen in den nächsten 
Jahren 
Vorlage: DS-18-0577 

 

   
 4   Sachstandsbericht Digitalpakt  
   
 5   Sachstandbericht Sanierung Freibad  
   
 6   Mitteilungen  
   
 7   Anfragen und Anregungen  
   
 7.1   Anfrage Mitglied Bausen  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 
 
Ausschussvorsitzender Hinxlage eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur 
und Sport um 17:30 Uhr. Er begrüßt die Mitglieder des Ausschusses, die Vertreter der Ver-
waltung und die Presse. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit sowie 
die Tagesordnung fest.  
 
zu 2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Schule, 

Kultur und Sport vom 16.02.2021 
 
Das Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport vom 
16.02.2021 – öffentlicher Teil - wird genehmigt.  
  
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
zu 3 Bericht zu den Schülerzahlen und eingerichteten Klassen an den Schulen 

zum Schuljahresbeginn 2021/2022 und voraussichtliche Entwicklung der 
Schülerzahlen in den nächsten Jahren 
Vorlage: DS-18-0577 

 
Hauptamtsleiter Echtermann führt anhand der Drucksache DS-18-0577 aus.  
 
Er teilt mit, dass die genannten Schülerzahlen vorläufig seien, dies gelte insbesondere für 
die Oberschule. Ergänzend fügt er hinzu, dass Klassenräume ausreichend verfügbar seien.  
 
Hauptamtsleiter Echtermann teilt mit, dass es in Kürze weitere Gespräche mit der Landes-
schulbehörde geben werde, die die Stadt Dinklage bezüglich innerer Strukturen und Bau-
maßnahmen an Schulen berät. 
 
Mitglied Windhaus merkt an, dass bei der Grundschule Höner Mark drei Klassenräume über 
Bedarf zur Verfügung stehen. Hierzu teilt Hauptamtsleiter Echtermann mit, dass diese als 
Kursräume genutzt werden. 
  
Abstimmungsergebnis: Zur Kenntnis genommen 
 
zu 4 Sachstandsbericht Digitalpakt 
 
Hauptamtsleiter Echtermann teilt mit, dass die Umsetzung  der digitalen Ausstattung in einer 
der vorhergehenden Sitzung des Ausschusses  vom Herrn Schleicher des Landkreis Vechta 
vorgestellt wurde. Es seien Förderanträge für die Anschaffung von interaktiven Tafeln, Bild-
schirmen, IServ und Lehrer-I-Pads gestellt worden. Die Fördergelder belaufen sich auf rd. 
435.000,- Euro 
 
Bezugnehmend  teilt Hauptamtsleiter Echtermann mit, dass die Ausschreibung der Elektro-
installationsarbeiten zur Schaffung der digitalen Infrastruktur für die Oberschule in Kürze er-
folge. In diesem Zusammenhang habe der Landkreis Vechta den Einbau einer Einbruchmel-
deanlage für die Oberschule empfohlen,  wodurch weitere Elektroinstallationsarbeiten durch-
geführt werden müssen.  
 
Insgesamt sei mit Mehrkosten in Höhe von ca.120.000,- Euro zu rechnen. 
 
Mitglied Garvels fragt an, warum die Ausschreibung erst jetzt erfolge. Hierzu teilt Hauptamts-
leiter Echtermann mit, dass das Erstellen des Leistungsverzeichnisses mehrfach beim zu-
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ständigen Ingenieurbüro angemahnt wurde, aufgrund von Überlastung des Büros aber erst 
jetzt fertig gestellt wurde. 
 
Mitglied Windhaus zeigt sich erstaunt darüber, dass der LK Vechta eine Einbruchmeldeanla-
ge fordere, da auf  kreisebene kommuniziert wurde, diese sei bei schulischen Einrichtungen 
des Landkreises nicht erforderlich.  
  
Abstimmungsergebnis: Zur Kenntnis genommen 
 
zu 5 Sachstandbericht Sanierung Freibad 
 
Ingenieur Friedrich teilt mit, dass für die Sanierung des Freibades ein Förderantrag gestellt 
wurde. Er geht auf das aufwendige Antragsverfahren und dessen Vorgaben ein. Aufgrund 
der  erforderlichen Ausschreibungen sei mit einem Baubeginn im Herbst 2023 zu rechnen 
und die Fertigstellung sei für Sommer 2024 geplant. Lt. beratendem Architekturbüro werden 
bis zur Fertigstellung Baupreissteigerungen von bis zu 30% erwartet. 
Weiter führt er zum Umfang der Sanierungsmaßnahme aus und teilt mit, dass das DLRG-
Gebäude hier nicht enthalten sei. 
 
Mitglied Garvels fragt an, ob die Fördersumme durch den Anstieg der Baukosten angepasst 
werde. Bezugnehmend teilt Ingenieur Friedrich mit, dass die beantragte Fördersumme nicht 
erhöht werde.  
 
Mitglied Windhaus fragt an, ob das Konzept bindend sei oder evtl. ein Becken aus einem 
anderen Material eingebaut werden könne. Weiter fragt er an, ob evtl. Hochbaumaßnahmen 
zurückgestellt werden könnten, um das Becken und die Technik höherwertig auszustatten.  
Ingenieur Friedrich teilt mit, dass die Angaben des Förderantrags eingehalten werden müs-
sen. Grundsätzlich müssen für eine Förderung bestimmt Bausteine erfüllt werden, so sei z.B 
ein Fördergrund die Nachhaltigkeit, die durch den Einbau eines Edelstahlbeckens gegeben 
sei. 
 
Mitglied Quaschigroch und Mitglied Ruhe geben zu Bedenken, dass sich die Kosten der 
Baumaßnahme aufgrund der Preissteigerungen stark erhöhen werden.  
  
Abstimmungsergebnis: Zur Kenntnis genommen 
 
zu 6 Mitteilungen 
 
Seitens der Verwaltung liegen keine Mitteilungen vor.  
  
zu 7 Anfragen und Anregungen 
  
zu 7.1 Anfrage Mitglied Bausen 
 
Mitglied Bausen fragt an, ob seitens der Verwaltung ein Förderantrag für Raumlufttechnische 
Anlagen an Grundschulen und Kindertagestätten gestellt wurde.  
 
Hauptamtsleiter Echtermann teilt mit, dass kein Förderantrag gestellt wurde, da für die Lüf-
tungsanlagen mit Kosten von bis zu 23.000,- Euro pro ausgestatteten Raum zu rechnen sei. 
Es sei angedacht, Lüftungsanlagen in Neubauten zu installieren. Sollte ein Förderantrag ge-
stellt werden, so werde der Einbau der Anlagen nicht bis zum Ende der Sommerferien 
2021erfolgen können. 
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Florian Hinxlage    Heidi Bellersen 
Vorsitzender    Protokollführung 
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